

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Miércoles 22 Agosto de 1888.

Año XVI Núm. 4.689.

LA ELECCION PRESIDENCIAL en los Estados-Unidos

Ya está abierta la campaña presidencial en la gran República americana. Los dos partidos que se disputan el triunfo, el republicano y el demócrata, no solo han designado sus candidatos, sino que tienen dispuestos y funcionando sus comités electorales. Las fracciones en que están divididas estas dos fuerzas políticas y que abogan especialmente por una reforma determinada, ya por la supresión de la venta de bebidas alcohólicas, ya por el sufragio de las mujeres, ya por la abolición del trabajo de los niños, han comenzado también su propaganda. Y para que nada falte, hasta se ha presentado una «candidata», miss Bella Lockwood, la cual tiene su correspondiente partido, que jura que cien veces mejor que un hombre es una mujer para desempeñar la más alta magistratura del Estado.

Se empeñará la lucha entre Mr. Cleveland, actual presidente y candidato demócrata, y Mr. Harrison, candidato republicano. La cuestión sobre la cual se entabla el litigio, será la reforma de las tarifas aduaneras. Mr. Cleveland, saliendo de la pauta trazada por todos los candidatos anteriores, ha querido que la actual contienda sirva para despejar bien el campo entre dos opuestas tendencias que empezaron á dibujarse hace unos cuantos años: la que aboga por la continuación del sistema económico vigente y la que defiende, si quiera sea con timidez, un criterio liberal y expansivo.

Los presupuestos de la República ofrecen un fenómeno extraño: los excedentes son cada año mayores, y los gobiernos no saben qué hacer con ellos. El presidente Cleveland, cree que conviene restituir á los contribuyentes las enormes sumas que permanecen inactivas, y evitar de este modo los peligros que puede ocasionar al Estado una enfermedad que desconocemos en absoluto los pueblos europeos: la plétora de dinero. Mr. Cleveland, cree además que con el fin de sustraer la nación á este mal conviene reducir las tarifas casi prohibicionistas, puestas en vigor para remediar los desastres causados al Tesoro público por la última guerra.

En el fondo el presidente se inclina, si no á un régimen libre cambista, que de seguro no fructificaría en los momentos actuales, al menos á un régimen expansivo, por donde comienza siempre la libertad de comercio. Pero se ha guardado muy bien de poner la cuestión en tales términos. Limitase por ahora á pedir la reforma puramente fiscal de las tarifas que se refieren á ciertos artículos que no hacen competencia á la producción nacional.

Mr. Mills grande amigo y admirador de Mr. Cleveland, sometió á la Cámara de representantes una proposición de ley calcada en las anteriores ideas. La proposición está actualmente en el Senado, en donde será combatida á sangre y fuego por la mayoría.

El partido republicano se ha encastillado en sus ideas proteccionistas, casi prohibicionistas, y no hay quien le apee de ellas. Sostiene, y la cosa no deja de tener gracia, que las doctrinas de Mr. Cleveland

y la proposición de Mr. Mills provocarían una desastrosa competencia entre el trabajo «libre» de América y el trabajo «esclavo» de Europa. Mal deben de andar de argumentos los partidarios de la protección cuando apelan á semejantes disparates. Calificar de esclavo el trabajo de las naciones donde rige la libre competencia, como en Inglaterra, porque á este país se dirigen principalmente los tiros, es de lo más original que se ha oído. Pero los republicanos, que no pueden cerrar los ojos á la luz y que preven un desastre económico y político si continúan amontonándose en las arcas del Tesoro enormes é improductivos caudales, sugieren además como medio de evitar la reducción de varios impuestos, entre otros el de los alcoholes.

¿Supresión del impuesto sobre los alcoholes? En cuanto se anunció tal medida entraron en lucha las numerosas sociedades de templanza. En Inglaterra y en América, donde tocan de cerca los estragos de la embriaguez, funcionan multitud de asociaciones cuyo único objeto es predicar las excelencias de la sobriedad. Verían con gusto que las bebidas espirituosas se expendiesen á tal alto precio que fuese punto menos que imposible el usarlas.

Inútil es decir que todos los individuos pertenecientes á estas asociaciones, que suman cientos de miles, se han colocado de parte de los demócratas contra los republicanos. Si se averiguara bien el fondo de las cosas, tal vez resultase que una gran masa del público, se apasiona en los presentes momentos, no por Cleveland ó Harrison, sino por la lucha, ya antigua, entre amigos y enemigos del vino barato.

No se contentan los partidarios de una y otra candidatura solamente con esos medios. Los demócratas se valen hasta del prestigio y de la helleza de la mujer de Cleveland. Por todos los Estados de la Unión circulan fotografías de esta hermosísima dama, repartidas á granel por los defensores de su marido.

Los republicanos, en cambio, recuerdan el origen ilustre de su candidato, diciendo que descende del Harrison que fué presidente en 1841, del otro Harrison que firmó la declaración de independencia en 1776, y del mayor general del mismo nombre, que puso su firma al pie de la orden, por la cual se condenó á muerte á Carlos I de Inglaterra.

Pocas veces se ha visto en los dos partidos contrarios mayor entusiasmo. Todavía está distante la elección, y ya las pasiones están encendidas como en el fragor de la lucha.

El que renunció al nombramiento hecho por la convención de Chicago, mister Blaine, acaba de llegar á Nueva-York con el propósito de trabajar á favor de los republicanos sus amigos. Mas de cuarenta mil personas le esperaban en los muelles con banderas y músicas. La recepción fué un alarde de fuerzas que ha puesto en alarma á los demócratas.

A juzgar por las apariencias, la lucha actual vá á dejar memoria por lo reñida en la historia electoral de la gran República.

EL GENERAL RIQUELME

El viernes último falleció repentinamente

en Barcelona el Teniente General Excelesimo Sr. D. José Luis Riquelme, que había ido á pasar en aquella capital los meses de verano.

El general Riquelme procedía del cuerpo de artillería, en el cual sirvió hasta capitán, en cuyo empleo pasó al cuerpo de Estado Mayor al llevarse á cabo una de sus organizaciones.

Como oficial de Estado Mayor prestó buenos servicios en la Península y en Cuba, distinguiéndose por sus relevantes cualidades de inteligencia y laboriosidad.

Habiendo obtenido empleos personales hasta el de coronel, y estando en tal concepto en posesión de este último, pasó al arma de caballería, siendo destinado á el regimiento de Numancia, desde cuyo mando fué promovido á brigadier.

Como oficial general ha desempeñado mandos importantes, habiendo sido general jefe de Estado Mayor en el ejército de operaciones durante un período de la guerra de Cuba.

En la Península ha ejercido importantes mandos y ocupado altos puestos en la administración del ejército.

Entre los primeros figuran las capitánías generales de Granada y de Cataluña, y entre los segundos la dirección general de Caballería y la presidencia de la junta superior consultiva, que en la actualidad desempeñaba.

Desde la restauración figuraba como político en la derecha del partido liberal, si bien de algún tiempo á esta parte no tomaba una parte muy activa en las luchas políticas, actitud de reserva que guardaba desde que dejó el mando militar de Cataluña.

Su muerte deja una vacante en el estado mayor general, el importante destino de presidencia de la junta superior consultiva de Guerra y una senaduría vitalicia.

Acompañamos á su familia en su justo y natural dolor.

...

Con el fallecimiento del general D. José Riquelme se han completado dos vacantes de teniente general, dos de mariscal de campo y dos y media de brigadier.

También queda vacante la presidencia de la Junta superior consultiva de Guerra.

El viernes se decía en Madrid, que á fines de setiembre próximo se declararía por decreto terminada la presente legislatura.

Entre las reformas militares que probablemente se llevarán á cabo en el interregno parlamentario, figuran según se dice, la creación de Bancos de préstamos para librar de los estragos de usura á los subalternos; y la construcción en los cuarteles de las primeras capitales de pabellones con destino á los oficiales de los regimientos.

«El Día», hablando de la cuestión de orden público:

«Lo cierto es que, por noticias que merecieron crédito al gobierno, éste ha temido en los días pasados ocurriera algún motin, no solo en sitio próximo á Madrid, sino en lugares más distantes, como lo revelan las medidas de precaución que, según los periódicos de provincias, se han adoptado en Zaragoza, Lerida y otras partes.

El gobierno, además, ha sabido que se ha celebrado alguna reunión á la cual han concurrido millares de graduacion modesta y en número escaso; pero no por esto se ha creído dispensado de redoblar la vigilancia para evitar otra algarada como la del 19 de setiembre de 1886.»

—Parece que está ya confeso de su atroz delito el autor del parricidio cometido en Planes días pasados, el cual se cebó de tal manera en su infeliz mujer, que se le contaron á esta ciento cincuenta pedradas en la cara y hasta trescientas en el resto del cuerpo, presentando además rotos todos los dientes. No es fácil formar idea de una ferocidad semejante: ¡Cuatrocientas cincuenta pedradas! El juzgado de Concentina está ultimando la sumaria, y el autor del parricidio preso en las cárceles del partido.

—Escriben de Leon que en la madrugada del martes se desencadenó sobre aquella ciudad un violentísimo ciclón acompañado de agua y granizo, que tuvo alarmado por espacio de un cuarto de hora al vecindario.

Fué tan fuerte el huracán que arrancó varias chimeneas y algunas tejas de las casas.

—Continúa la prensa recogiendo toda clase de rumores sobre la cuestión de orden público.

Las precauciones tomadas en Zaragoza y lo ocurrido en Vicálvaro, donde han sido arrestados algunos individuos de la clase de tropa del regimiento de artillería, no acusa gravedad para la tranquilidad pública, sino insistencia en los trabajos de la conspiración, menos de temer por lo mismo que se le conoce y se la domina.

Y esta es la verdad en la cuestión del orden público.

Que se trabaja para hacer una rebeldía, es cierto; pero que para impedir la se trabaja también por el gobierno, es indudable.

Creemos que en poco tiempo se han frustrado varias veces los planes de los revoltosos, y no aventurados mucho en nuestro juicio diciendo que ahora mismo se han desbaratado nuevamente aquellos trabajos.

El verano ha sido de lucha entre los amigos y los enemigos del reposo público, y ya se puede confiar en que han sido vencidos los conspiradores.

—La ciudad de Valencia está verdaderamente alarmada por la sucesión de asesinatos y robos que con tanta frecuencia tienen lugar en aquella ciudad.

LA CATEDRAL DE SEVILLA

La Catedral está de muerte. Pruebalo el último reconocimiento practicado en ella por el inteligente arquitecto Sr. Casanova, al denunciar de nuevo el segundo pilar del lado izquierdo de la nave de enmedio del trascoro.

Para que Sevilla no vea en completa ruina su más preciado monumento, es necesario que acuda solícita y presurosa con dinero, dinero y mucho dinero, á restaurar los daños que la acción del tiempo y otras vicisitudes han ocasionado en tan valioso templo.

En Sevilla que presenciara indiferente é impávida la desaparición de la augusta Basílica, orgullo del arte hispalense, sería la

Sevilla sin amor á sus tradiciones, y á las glorias que les legaron sus mayores.

Con toda actividad, se ha procedido al labrado de la madera precisa para acodalar el pilar, que presenta síntomas de reventamiento.

También se han colocado los oportunos registros para observar el curso que siguen las hieudas que ha notado el Sr. Casanova en dicho pilar.

Al siguiente día que termine la octava de la Virgen de los Reyes, que se está celebrando, se procederá á construir inmediatamente el andamio para el reconocimiento de la bóveda de la capilla de los Reyes, de antiguo también denunciada.

No sabemos los visos de certeza que tendrá especie de que, efectuado dicho reconocimiento, se cerrará al culto el templo metropolitano.

Los trabajos que se están llevando á cabo en la bóveda hundida, ó sea en la del cimborrio, adelantan rápidamente.

Ya ha quedado terminada la operación de quitar de aquella bóveda las piedras salientes que amenazaban desprenderse.

Los andamiajes contiguos al hundimiento se encuentran limpios de escombros.

Han comenzado los carpinteros á construir la armadura para techar la bóveda del cimborrio destruida.

También se ha dado principio á la faena de colocar los puntales que han de servir de pie para acodalar el pilar intermedio del costado izquierdo del trascoro que amenaza ruina.

Los trabajos que se vienen practicando en la suntuosa portada de San Cristóbal van muy adelantados, y es de esperar, que si no faltan recursos, á mediados de diciembre se encuentre terminada la mayor parte de la fábrica.

En la actualidad se está colocando el segundo anillo de doselete y tercero de hojas.

El sábado en la noche celebró su reunión la junta recaudadora bajo la presidencia del señor gobernador. En ella se nombró una nueva bajo la presidencia del Sr. Gallardo; vicepresidente el arciano; secretarios Jimeno é Ibarra y tesorero el señor Marañón.

Acordóse también nombrar una subcomisión compuesta de los Sres. Benjumea Alarcón y conde de Villapineda, cuyo objeto es emitir dictámen acerca de la forma en que haya de hacerse la recaudación.

A propuesta del Sr. González Montero se aprobó que formara parte de dicha junta, como vocal, un individuo de la prensa.

Su eminencia reverendísima el señor Cardenal arzobispo de la diócesis, asociado al común sentimiento que los embarga, se ha suscrito para las obras de restauración de la insigne basilica por la suma de 6000 pesetas.»

Gacetilla

Lazareto.—Procedente de Cienfuegos ha fondeado esta mañana detrás de la isleta de la Cuarentena, el bergantín-goleta «Rita».

Creemos que este buque lleva á bordo género contumaz; y no podemos comprender cómo, hallándonos en pleno período cuarentenario, con buques fondeados en el Lazareto transcurran por las calles de esta ciudad ciertos empleados de dicho establecimiento sanitario.

Hoy sin ir más lejos hemos tenido el gusto de ver á uno de ellos paseando tranquilamente y como si no hubiera Lazareto en el mundo.

Por hoy no decimos más; pero en artí-

culo separado hablaremos largamente y en crudo del período cuarentenario de 1888.

Enfermedad.—Nuestro amigo el médico D. Gerónimo Escudero recibió anoche el Sacramento de la Extremaunción. Según se nos dice hoy sigue bastante grave. Rogamos al Señor le alivie de su penosa enfermedad.

Para Ultramar.—Desde el próximo Setiembre los vapores de la Compañía Transatlántica francesa partirán de Barcelona, tocando en Málaga, Cádiz y Santa Cruz de Tenerife, y llegarán á la Habana y Veracruz.

Tramitación de expedientes.—A fin de que en la tramitación de los expedientes no se cometan irregularidades el ministro de Fomento ha dictado una real orden, en la que dispone que todos los expedientes se despachen por riguroso orden de antigüedad, y cuando por razones de servicio haya que anteponer alguno, los directores y jefes de negociados deberán suscribir una nota exponiendo los motivos de la antelación.

Sobre aceite.—La Dirección general de impuesto, ha ordenado que hasta tanto se resuelva en definitiva respecto á los derechos que por consumo deben exigirse á todos los aceites, las administraciones del ramo, hagan constar los adeudos, las personas que los satisfagan y los derechos y el importe de ellos.

Subasta.—El día 7 de Setiembre, á las doce de la mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta para el arriendo de los derechos de diez pesetas en cada hectólitro de alcohol y demás líquidos que se introduzcan en este distrito municipal. Pueden ver los lectores el anuncio de la Alcaldía, que en el lugar correspondiente de este número publicamos.

Toma de posesión.—Hoy ha tomado posesión de su cargo en la escuela pública de párvulos de esta ciudad, la profesora de primera enseñanza D^a María de la Concepción Fuster y Reus, que llegó ayer á esta ciudad á bordo del vapor correo «Menorca».

Consignaciones.—La «Gaceta» de Madrid inserta la orden de consignación de 800 pesetas destinadas al estudio de la nueva carretera que se ha de abrir entre esta ciudad y el puerto de Fornells, y la de 500 pesetas destinadas al trazado de los tres kilómetros de la nueva carretera que ha de conducir al muelle de este puerto.

A estas consignaciones debemos añadir la de 6.650 pesetas, que también publica la «Gaceta», destinada á obras de reparación de la carretera de Mahón á Ciudadela, en el trozo comprendido entre los kilómetros 1 al 20.

Renuncias y nombramientos.—Les han sido admitidas las renuncias que habían presentado Pablo Tortella é Hilario Mateo, individuo el primero de la Sección de Seguridad y el segundo de la de Vigilancia.

En su reemplazo han sido nombrados Antonio Orlach y Arnaldo Albertí, respectivamente.

Accidente.—Esta mañana, en las inmediaciones del Hospital militar, una lancha ha embestido casualmente á un bote en que estaban paseando cuatro aficionados, uno de los cuales se ha arrojado al mar temiendo que el bote zozobrase.

Por fortuna no hay que lamentar desgracia alguna. El bote ha sufrido varias averías.

Procesion.—Esta tarde ha celebrado la parroquia de Santa María de esta Ciudad la acostumbrada procesion de octava de la Asuncion de Ntra. Señora, por haber terminado hoy dicho octavario.

Noticias de Ciudadela.—El Ayuntamiento de aquella ciudad acordó, en sesión de anteayer, publicar el tanto con que han de quedar gravados los censos de la contribucion de inmuebles y recargos del presente año.

El censo será de 2'20 ptas. por cuartera de trigo y por libra será el censo de cuarenta y ocho céntimos.

—En el Banco de aquella ciudad se celebró el domingo último una reunion de accionistas, presidida por el Diputado provincial D. Gaspar J. Saura, con objeto de tratar de adquirir un vapor. En la citada reunion se dejaron sentir varios pareceres, encaminados todos, no obstante al pensamiento principal, que es la compra del vapor.

Entre otros varios acuerdos se tomó el de nombramiento de una comisión que se encargará de constituir la nueva empresa y averiguará al mismo tiempo las condiciones del vapor «Santiga» para tenerlas en cuenta para resolver cuanto se conozca el precio que se pide por él.

Siguiendo lo observado en las reuniones celebradas anteriormente sobre el mismo asunto, se acordó poner los acuerdos en conocimiento de la junta que para el mismo fin se ha establecido en Pollensa.

Omnígrafo.—El Ayuntamiento de esta ciudad parece que ha adquirido ó piensa adquirir un omnígrafo que permite hacer en poco tiempo hasta cien copias de un mismo escrito.

Aplaudimos la adquisición, no sólo por el deseo que muestra nuestra Corporación municipal de poner sus oficinas á la altura de las más bien montadas, sino porque con la adquisición del omnígrafo podrán hacerse tal vez economías en el personal de la Secretaría.

Y como estamos en tiempo de economías y no pasa día sin que los señores fusionistas nos hablen de planes económicos, deseáramos que nuestro Ayuntamiento á fuerza de adquirir inventos modernos, pudiese dedicar mayor parte de su presupuesto de gastos á reparacion de empedrados y construccion de aceras.

Fallecimientos.—Anoche falleció en Palma, víctima de larga y penosa enfermedad, el Sr. Conde de Ayamans, cuya muerte ha sido muy sentida.

—En la misma ciudad ha fallecido también de un ataque de apoplejia fulminante, el Maestro de Obras militares D. Julian Ignacio Mestres.

Cuando sufrió el fuerte ataque se hallaba pescando en la costa del sitio conocido por el Terreno.

Telégrafos.—Continúa la interrupcion de la línea telegráfica entre Ibiza y Javea.

El servicio que publicamos hoy es el que ha dejado esta mañana en la primera

de aquellas estaciones el vapor-correo que se dirigia de Alicante á Palma.

Importante descubrimiento.—Se ha encontrado el medio de solidificar el petróleo. El procedimiento es muy sencillo, basta añadir al líquido una pequeña cantidad de jabón y hacer calentar esta mezcla, la cual, al enfriarse, da un producto bastante consistente para poder cortarlo en pedazos cúbicos, como los ladrillos de carbón aglomerado. Este descubrimiento permitirá emplear el petróleo como combustible, con estremada comodidad.

Regatas.—El Real Club Náutico de Barcelona celebrará el día 16 del próximo Setiembre regatas internacionales á la vela y al remo.

Temible ejército.—Escriben de Sueca que hace pocos días un enjambre de abejas tomó posiciones en la plaza de la Constitución de aquella villa, proporcionando no pocos sustos, desgracias y corridas.

Pocas personas hubo que se atreviesen á pasar por allí, y los que lo hicieron pagaron caro su atrevimiento; el numeroso enjambre, subdividido en secciones, acorralaba y arrollaba al atrevido.

En aquella original batalla quedaron sobre «el campo» abandonados algunos sombreros y una cantidad de panes que con una tabla traía del horno una sirviente de una de las casas de la plaza.

Cuando plugo al hostilizador enjambre evacuar las posiciones tomadas, quedó restablecido el orden.

Moneda falsa.—En Barcelona han empezado á circular monedas falsas de dos pesetas acuñadas con el busto de Alfonso XII.

Segun parece es facil reconocerlas pues ademas de algunas imperfecciones tienen muy mal sonido.

Nuevos pesos.—Se trata de obligar á los vendedores de Lóndres á usar unos pesos de nueva invencion que contiene un *verificador* para evitar los numerosos fraudes de que está siendo victima al público.

Los que se niegan á usarlo serán multados. Análoga disposicion va á tomarse con los vendedores de pan y de carbon.

Línea de vapores.—Para facilitar las comunicaciones del puerto de Málaga con los de Inglaterra, á fin de abaratar el transporte de mercancías, en breve se instalará una línea regular mensual de magníficos vapores que, partiendo de Liverpool, hagan las escalas de Ferrol, Vigo, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona.

Noticias marítimas

Los pasajeros salidos para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes.

D. Francisco Morillo, Ana Sintes, Lorenzo Trias, su señora, 1 hijo mayor y 4 de menores, José Mezquida, Carmen Villazan, José Amengual, Bernardo Mariño, Francisca Pons Clar, Ralael Delman, José Torres, un soldado.—Total 17.

Noticias de Mallorca

EL TEMPORAL DEL VIERNES

Dice «La Almudaina» del día 18:

«Ayer por la mañana á cosa de las nueve, se levantó un recio viento del O. que fué creciendo en fuerza y por último se fijó en el N. O.

Llegó un momento en que puso una verdadera confusion en el Muelle, en donde impelidos por el viento los buques estuvieron á punto, algunos de ellos, de romper sus amarras.

Un falucho costanero que venia en demanda del puerto no pudo lograr la punta de la escollera y se vió forzado á dar fondo frente á los almacenes del depósito de guarda costas, aguantando el grueso oleaje

que se puso; su situación cruzaba congoj a los que le observaban

La barcaza que transporta las piedras para la construcción de la escollera susodicha, estuvo también á pique de ser lanzada á merced del viento, siendo necesario gran esfuerzo para dar mar refugio en Portopí.

Durante el tiempo que se desencadenaron las primeras rachas, á las nueve y media, poco más ó menos, desde la muralla, á pesar de la espesísima nube de polvo que había, pudo verse un grupo de tres barquillas una de las cuales á penas era perceptible y aun por intervalos.

Los prácticos en las cosas de la mar opinaron que era algún bote tumbado por la furia de una racha, al cual daban auxilio los dos restantes; no pudiendo verse el final de tal escena por haber crecido la mar, el polvo y la molestia de estar á su merced encima del baluarte.

La carencia de noticias posteriores nos hace creer fundadamente que no habrá desgracia alguna que lamentar en este incidente.

A cosa de las tres de la tarde el vendaval cedió un poco y se fué moderando paulatinamente hasta el extremo de haber cedido completamente á la caída de la tarde.

Por entregas se van conociendo los estragos del vendaval que hizo rabiar ayer á todas las matronas hacendosas y aliñadas, á fuerza de dar polvo á las habitaciones

En la plaza del Aceite una racha levantó dos de los tenduchos ó caserones de buhonería que había allí, derribólos y cogió debajo, estrujándolos, no solo los bártulos de que estaban repletos, sino también á las mujeres que se hallaban dentro para atender al despacho, á las cuales causó chichones, cardenales y abolladuras.

A la misma hora, poco más ó menos, en que la furia del Mistral estaba en su máximo de fuerza, el toldo que cubría el sitio destinado á los espectadores del Teatro en los Jardines del Circo, fué derribado y roto en varias partes y con él vinieron abajo los palos que lo sustentaban, los aparejos y toda cuanta maniobra había para tenerlo en suspenso.

Al caer derribó y estropeó enrejados, sillas y hasta causó avería en el tercer piso del escenario. Con este motivo hubo necesidad de suspender la función.

Los baños de mar de la Portella y los particulares construidos en otros puntos más lejanos, el Molinar, el Terreno etc., también resultaron con averías de mayor ó menor importancia, según el grado de solidez, por consecuencia de la marejada.

Del día 19:

«Nos llegan desconsoladoras noticias de la parte foránea, dándonos cuenta de los desastres causados por el vendaval de anteayer.

Dícenos persona verídica que en los términos de Campos y de Lluchmayor han sido castigadas las viñas en términos de verse desgajados los racimos en más de una tercera parte, echados por el suelo y estrujados, considerando un perjuicio que estimó en la mitad de la cosecha que antes presentaban.

También sufrió mucho el arbolado, de cual tronchó numerosas ramas.

EL INCENDIO DE BENDINAT

El incendio ocurrido el viernes consumió una buena parte del hermoso pinar de «Bendinat» y monte bajo de la Comuna de «Génova.»

Comenzó según se cree en un pajar que existe en dicha Comuna y de allí fué propagándose por el rastrojo, siguiendo por un lado hasta el término de Calviá y por otro hasta el valle conocido por la «Coma» en una extensión de más de una legua cuadrada.

No se ha podido averiguar la causa que lo produjo; así es que se achaca á alguna imprudencia ó inexplicable descuido.

Visto desde Palma el incremento que iba tomando, se mandaron cien hombres de infantería, algunos de caballería, guardias municipales á caballo y otros socorros.

A las cuatro de la tarde el humo cesó totalmente de verse dejando suponer que el fuego volvía á quedar dominado.

Un soldado de caballería de los que acudieron al incendio de «Bendinat» tuvo la desgracia de recibir una coz que el caballo que montaba le echó en un muslo teniendo que ser trasladado al hospital militar.

Noticias de Ibiza

Dice «El Ebusitano»:

«Se ha dado comienzo hace algunos días á la recolección de la almendra y si bien este año la cosecha se muestra abundante, los precios están encalmados y hay como demanda de este fruto, circunstancia que defrauda las esperanzas que tenían los agricultores.»

—En nuestros números anteriores hemos afirmado que este año la cosecha de sal era abundantísima y hoy podemos añadir que su calidad es excelente según voto unánime de personas inteligentes y de los mismos capitanes de los buques que han cargado de dicho artículo.

Estos no solo se muestran complacidos de la calidad de la sal de esta cosecha, sino que también están satisfechos de la actividad con que se realizan las operaciones de la carga.

He aquí la relación de los buques que recientemente y en muy poco tiempo han cargado sal de estas salinas y que entre todos suman un número muy crecido y considerable de toneladas extinguidas.

Buques entrados para cargar sal

Para el extranjero: bergantín barca noruego «Askur», bergantín barca ruso «Vega», bergantín goleta id. «Lyllo».

Para Galicia y Asturias: vapor español «Ardanaz», bergantín id. «Nuevo Juliana», bergantín goleta id. «San José».

Para Cataluña, Valencia y Castellón: vapor español «Niny», balandra id. «Maria», polagra goleta id. «Emperador», Pailabot id. «San José», Id. id. «Niña», Id. id. «Joven Francisca», laúd id. «Constancia», pailabot id. «Santiago», polagra goleta id. «Temible».

Se están esperando además dos buques que han de cargar para el extranjero, tres para Galicia y Asturias y dos para Cataluña.

Estamos seguros de que desde que las salinas están en manos de particulares, no se había embarcado tanta sal, en tan poco tiempo, como ahora.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta (Juda)

Nacional

Madrid 19.—10 n.

En Burgos se han adoptado se-

rias medidas. Los telegramas recibidos de aquella ciudad acusan tranquilidad completa.

El Gobernador civil de Zaragoza ha desmentido que se hubiesen formado por las calles de la capital patrullas ni grupos.

Madrid 19.—10:30 n.

«El Correo», periódico ministerial, cree que el Sr. Canovas del Castillo en su discurso de Barcelona no hablará de la manera que lo hizo el Sr. Silvela en Málaga.

El banquete con que se obsequiará al Sr. Gamazo en Santander, será á fines de Setiembre.

Madrid 20.—7:15 m.

En breve regresará de su viaje á Barcelona y Valencia el Sr. Lopez Dominguez.

Anúnciase la subasta de construcción de faluas de vapor para servicio de Sanidad marítima. Solamente se admitirán proposiciones de casis españolas.

Madrid 20.—9 m.

El Sr. Moret bajó á la estación del ferro-carril con objeto de despedirse del Sr. Lopez Dominguez. Ambos hombres públicos han celebrado una detenida conferencia algo apartados de sus amigos.

Al partir el tren el general Lopez Dominguez se volvió á sus amigos diciéndoles:

«Hasta fines de Setiembre si antes no me llaman.»

Madrid 20.—9:15 m.

Es objeto de muchos comentarios la afectuosa entrevista que han celebrado en la estación del ferro-carril los Sres. Moret y Lopez Dominguez.

En los centros políticos se cree seguro que á principios de Noviembre los demócratas monárquicos se fusionarán con la situación.

Madrid 20.—10:15 m.

El Sr. Montero Rios ha escrito á los Sres. Alonso Martínez y Sagasta, insistiendo en presentar su dimisión por entender quebrantados los prestigios de su alto cargo. Confía en que el Gobierno le admitirá la dimisión.

Madrid 20.—10:15 n.

Ha fallecido el Sr. Ruiz Gomez.

Ha llegado á Vigo el corresponsal de «El Liberal».

En Roma se sostiene que existen ciertas negociaciones para llevar á cabo la unión de las dos ramas borbónicas de España.

Madrid 20.—10:30 n.

Los liberales estiman que los conservadores han suavizado su actitud de oposición.

Asegúrase que el Sr. Bayo declarará que los privilegios de la liga agraria no caben dentro del credo de los conservadores.

Madrid 20.—10:35 n.

El periódico «El País» niega que Ruiz Zorrilla haya intervenido en los sucesos de Vicálvaro y publica un artículo irónico ensalzando la política que sigue la actual institución.

Madrid 20.—10:45 n.

Coméntase mucho la carta que el Sr. Vargas, redactor de «El Liberal», ha dirigido á este periódico, dando cuenta de la conferencia que ha celebrado con el Sr. Silvela. Insiste el ex-ministro conservador en la conveniencia de la acción popular.

Cree que el Sr. Cánovas del Castillo respetará las conquistas de los liberales y que los conservadores se limitarán á combatir el establecimiento del sufragio universal.

Opina que el Sr. Gamazo ingresará en el partido conservador y cree

absurda la formación de un tercer partido.

Termina diciendo que está poco impaciente para alcanzar el poder.

Madrid 21.—9 m.

Los fundamentos en que se apoya el Sr. Montero Rios al presentar su dimisión, es posible que no puedan publicarse en la Gaceta, dándose á conocer en distinta forma de la que tienen.

Los conservadores están muy disgustados de las declaraciones gubernamentales del Sr. Silvela.

Madrid 21.—9:10 m.

Háblase del conflicto que ha surgido en Filipinas entre las autoridades judicial y gubernativa.

El Sr. Capdepon, Ministro de Ultramar, evitará en lo sucesivo que los reos de ciertos delitos se amparen en las Autoridades gubernativas para lograr de ellas autorizaciones que eviten los procedimientos judiciales que se les sigan.

Madrid 21.—9:30 m.

Se han aplazado los nombramientos de Senadurías vitalicias.

El Sr. Sagasta implantará las reformas militares, aceptando soluciones que mantengan alejado al general Martínez Campos y vayan gastando la influencia del general Cassola; pero que eviten que aparezcan como preparadas por el Gobierno sino impuestas por el desenvolvimiento de la política fusionista.

Madrid 21.—9:35 m.

Sagasta abriga propósitos de robustecer la situación atrayéndose los elementos de la derecha del fusionismo.

Créese que la vacante que ha dejado el Teniente general Riquelme la ocupará un general reformista que plantee las reformas sin caer en los radicalismos del general Cassola.

Madrid 21.—9:45 m.

El Sr. Martos y el Sr. Marqués de Armijo contestarán en el Congreso á los conservadores que impugnen la política del Gobierno.

El Ayuntamiento de Haro ha dimitado en masa, por habersele obligado á reponer al Director de la cárcel que ha sido absuelto por la Audiencia.

Madrid 21.—10:30 m.

«El País» denuncia los abusos que se cometen en los presidios de Ceuta, diciendo que los penados por delito político van poco menos que desnudos y hambrientos y maltratados de palabra y obra.

Extranjero

Madrid 20.—12:15 t.

Paris.—El General Boulanger ha ganado las elecciones en los distritos de Lille, Amiens y Rochela.

Reina gran entusiasmo entre los boulangieristas.

En esta capital se esperaba con ansiedad el resultado de las elecciones.

Boulanger se ha puesto al frente de los periódicos de su partido, figurando en la redacción de «La Presse.»

Madrid 20.—4:30 t.

Anoche tuvieron lugar en Amiens y Lille tumultuosas manifestaciones.

Los partidarios del General Boulanger celebraban el triple triunfo.

Se trabaron con los enemigos del General grandes riñas.

La policía y las tropas intervinieron en los tumultos de ambas localidades, dando cargas á los alborotadores.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Stos. Timoteo, Hipólito y Sinfiriano mrs.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Milagrosa en S. José.

Santo de mañana

S. Felipe Benicio confesor

Bolsa

Barcelona 20.—5 t.

4 por ciento Interior.	72'30
4 por ciento Exterior.	74'85
4 por ciento amortizable.	88'75
B. H. de Cuba.	103'20
B. H. Colonial.	47'37
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia nuevas.	57'50
Id. del N. de España.	64'75
Orenses.	13'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00

Empeños del casino Mercantil

Interior	14 rs. paga alcista.
Exterior	12 rs. paga alcista.

Madrid 20

4 p.00 Interior.	72'30
4 p.00 Exterior.	00'00
4 p.00 amortizable.	89'20
Bills. Hipots. de Cuba.	103 00

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguientes:

A las nueve de la mañana 26'9° centígrados. A las tres de la tarde 24'5°.

La máxima fué de 28'1° y la mínima de 20'6°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 761'1 m. y á las tres de la tarde 761'8 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 90 y á las tres de la tarde 80. Tension del vapor á las nueve de la mañana 23'8 y á las tres de la tarde 18'2 Variable.

Movimiento del Puerto

Entrados el 21

De Ibiza laud «Estrella» patron José Cardona con 6 trip. 8 pas. y carga algarrobas y otros.

El 22

De Cienfuegos bergantin-goleta «Rita» Cap. D. Antonio Castillo con 9 trip. y azucar.

Despachados el 22

Para Palma vapor «Menorca» Cap. Don José Caldes con 16 trip. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mahon

Obras públicas

El día 27 del corriente á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la ejecucion de las obras de desmonte que han de verificarse en la prolongación de la calle de S. José, seccion comprendida entre la carretera de S. Luis y 41'50 metros longitudinales; cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil setecientas sesenta y nueve pesetas veinte céntimos y no se admitirá postura que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta constituirse un depósito en la Caja municipal de ciento cincuenta pesetas en metálico acompañando además cada preponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11° y conforme al adjunto modelo presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta

Mahon 11 de Agosto de 1888 —El Alcalde de Presidente, Sebastian Vinent

MODELO DE PROPOSICION

Don vecino de segun cédula personal núm. que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta, de las obras de desmonte que han de verificarse en la prolongacion de la calle de S. José de esta ciudad, ofrece ejecutar aquellos por la cantidad de (en letras) pesetas

(Fecha y firma del proponente)

Don Francisco Rodriguez La-

dron de Guevara, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día veinte y seis de Setiembre próximo á las diez de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente la casa números treinta y cinco y treinta y siete de la calle de la Plana de esta Ciudad procedente del juicio abintestato de Victoria Teixidor bajo el tipo de tres mil seiscientas pesetas, en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depontar previamente el diez por ciento del avalú, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Escribania del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de abintestato referido pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á veinte de Agosto de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

SUBASTA

El viérnes próximo día 24 del actual y á las cinco de la tarde se venderán todos los enseres y artefactos pertenecientes á la jabonería del difunto Luis Montoya los cuales se hallan depositados y á disposicion del público en los almacenes del Anden de poniente de este puerto núms. 7 y 8.

Las condiciones de venta y justiprecio de los efectos espresados, están en poder del Depositario D. Juan Serra y Dalmedo plaza del Carmen para los que deseen interesarse en la subasta.

VENTA

Por 11200 pesetas se venderán catorce quince-avas de tres casas contiguas situadas en la calle de S. Juan núms. 20, 22, 24, 26 y 28, que producen una renta anual de 650 pesetas, se venderán juntas ó por separadas.

Para Informes calle de Sta. Ana número 1.

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

POR

PEDRO RIUDAVETS

23 Anuncivay 23

Las hay de niños de 9 á 12 de la mañana. El día 1.º de Setiembre se abrirá una clase para niñas, de toda clase de dibujo, adorno, letras, bordados, etc. Tambien se darán lecciones de Pinturas.

Horas de 2 á 3 y de 3 á 4 de la tarde.

ALMACEN DE COMESTIBLES

DE

AGUSTIN LANDINO

RAMPA DE LA ABUNDANCIA NÚM. 13

Salvadillo	18 ptas. los 100 Kilogs.
Algarrobas	9 » los » »
Cebada	10 » Hectólitro.

MR. DOUX AINÉ, OPTICÓ

de Palma, debe llegar á esta ciudad el 31 de este mes, con un grande y variado surtido de óptica y otros géneros entre ellos gemelos para teatro y marina, gafas, lentes y los verdaderos cristales de roca del Brasil.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Para Vender

Lo está en el pueblo de Alayor la casa de la calle de S. Pedro núm. 22. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la misma.

Para Vender

Lo está la casa núm. 20 de la calle del Bastion de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para Alquilar ó Vender

Lo está el almacén núm. 77 del Anden de Levante. Para su ajuste frente del Cármen núm. 14.



HOTEL BUSTAMANTE

Unico establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los Sres. viajeros, situado en el punto mas céntrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en el podrán disfrutar los Sres. que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida. DEYA 2.

Se habla francés é inglés.



FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el empobrecimiento de la Sangre, los colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados.—En PAIS 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farm.

GRAN BARATURA

APROVECHAR LA GANGA

SOLO POR 4 DIAS

AMERICANAS HECHAS DE ALPACA

á precios sumamente baratos

Hay de todos colores

solo por 4 dias

FONDA CENTRAL

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

3 Diplomas de Honor de 1869 á 1886. — Diploma de Honor, Tolosa 1887.

MAQUINA HORIZONTAL LOCOMÓBIL O SOBRE PATINES caldera de llama invertida de 6 á 50 caballos.	MAQUINA VERTICAL de 1 á 20 caballos	MAQUINA HORIZONTAL De 1 á 2 cilindros. De 3 á 200 caballos.
--	--	---



Todas estas maquinas están listas para expedirse
Envío franco de todos los prospectos detallados

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET & C^{ie}, Sucesores

Ingenieros-Mecánicos, 31-33, Rue Boinod, PARIS

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.